



Núm. 99

Año IX

Depósito Legal P. M. 443 - 1958

Hoja Parroquial de Montuiri

Mayo 1961

EL PADRE ROYO, EN MONTUIRI



El Padre ROYO ha estado en Mallorca en otras ocasiones. En la foto le vemos encendiendo la antorcha, en la I Semana de la Juventud que él dirigió, cuya palabra, como ahora en Montuiri, fluyó elocuente de sus labios.

prende un gran recorrido por América.

El Primer Apóstol, palabra que etimológicamente significa enviado, mensajero, embajador, que habla en nombre de otro y le representa, fue Jesucristo... y los Apóstoles..., y lo son la Jerarquía de jurisdicción y orden que ahora obran en nombre de Jesucristo.

Después del Papa, sucesor de San Pedro, y de los Obispos, sucesores de los Apóstoles, por su jurisdicción, y por

Presentado con palabra clara y elegante por el Ilmo. D. Honorato Ribas, Prelado Doméstico de S. S. y Arcediano de la Metropolitana de Valencia, el Rdo. P. Antonio Royo Marin, O. P., tuvo a bien dirigirnos su autorizada palabra el domingo 7 de mayo, a las doce de la mañana, en la Iglesia Parroquial, llena hasta los topes de una muchedumbre, de hombres en su mayor parte, ávida de la verdad que a borbotones fluye de labios del elocuente orador sagrado.

La magistral Conferencia del renombrado Dominico versó sobre el Apostolado Seglar, que desarrolló con verbo cálido, fogoso, con precisión y claridad.

Señala el origen y raíces del apostolado. Su obligatoriedad por el Bautismo, la Confirmación, el amor a Dios y la caridad para con los hombres. Y las consecuencias para la vida práctica y la convivencia entre los hombres.

Protestando del inmerecido elogio dirigido por Mons. Ribas, que obtuvo el lauro del Doctorado en la misma Universidad Gregoriana de Roma, confiesa la aceptación de la invitación a la Conferencia por la personalidad de quienes intervinieron, ante la que no podía negarse y aceptada con ilusión de conocer al pueblo y sus habitantes, que llenaban sus esperanzas por su asistencia, a hora intempestiva, por su número y selección, que siempre recordará y con promesa de nueva visita a! volver a Mallorca ya que a final de mes em-

la ordenación los sacerdotes, en cuarto grado se hallan los seglares encuadrados en la organización de la Acción Católica, Congregaciones Marianas y Tercera Ordenes aprobadas por la Iglesia, y en 5.º lugar los seglares con apostolado en mil manifestaciones por su Bautismo y Confirmación. Más grande dignidad tiene el Papa por ser cristiano que por Papa. He ahí la dignidad suprema del cristiano incrusta-

Continúa en página siguiente

El Padre Royo, habla del apostolado seglar

do, no en familia de príncipes de la tierra, sino en la familia de Dios. El gran salto del hombre, humano, a Dios, divino. Salto imponente, inconcebible, del hombre terreno, a Dios, celestial.

¡Feliz el día del bautismo, el más grande de la vida!

Del bautismo dimana la obligación del apostolado, como también de la confirmación, el impacto de la Jerarquía, la impronta a ser soldado de la Iglesia y mostrar la cara por la Religión y Dios.

Hombres y muy hombres para ser cristianos. Apóstoles, confesar a Cristo y merecer el elogio del Señor: «Al que me confesare ante los hombres, le confesaré ante el tribunal de mi Padre que está en los cielos».

El Amor con mayúscula, el amor a Dios, fuente de todo amor y móvil de la actuación del hombre-hombre, cristiano, reconociendo esta dependencia del Creador y amando a sus hermanos por Dios, he ahí otra de las raíces de la obligatoriedad del apostolado, dar a conocer lo que se conoce como lo mejor: la religión, el culto a Dios, entre los demás hermanos, en un ambiente donde no puede llegar el sacerdote, cuya mano larga es el seglar, en las plazas, calles, casino, campo de deporte, fábricas, talleres, oficinas. Una palabra dulce, dejada caer a tiempo, puede causar mucho bien, obrar grandes conversiones... sobre los hermanos abandonados o indiferentes en religión, ya que las Obras de misericordia que nos son 14, sino 1.014..., resumidas en estas, dan la pauta al cristiano, más que las corporales: las espirituales... apostolado en sus manifestaciones, apostolado negativo de omisión no haber hecho, escandalizar; y el positivo de obrar, dar buen ejemplo, empuñar las armas de la oración con su poder, sacrificio, palanca de las rodillas, buenos modales y palabras dulces y cariñosas para el hermano camino de perdición. Para refirir dos, no basta que uno quiera... No olvidemos que la religión cristiana no se reduce a una serie de actos y ceremonias externas, sino que ha de practicarse «en espíritu y verdad». No es preciso sentir el afecto sensible, como sobrenatural que es; basta que anide de veras en el fondo del corazón y se manifieste en formas concretas; ¡Respetarse y hacerse respe-

tar! reconociendo la dignidad de cristiano y el plan tan alto a que ha sido elevado.

¡Qué feliz el que en aras del apostolado por amor a Dios y salvación del hermano consume su vida hasta el sacrificio, como el misionero que, en el Congo, asistido por su Obispo Misionero, en el último trance, le llama la atención: «Veo los que he bautizado y convertido durante mi vida, que me llaman... me voy con ellos... y exhala su último suspiro... de puro amor de Dios!

«Jesús pasó haciendo bien»: así, tratado por San Pedro, el Divino Maestro... púedase decir de todos al morir: «Hombre bueno que pasó su vida haciendo bien».

MOVIMIENTO PARROQUIAL del mes de Abril de 1961

NUEVOS CRISTIANOS

Día 22. — Margarita Miralles Fullana, hija de Rafael y Coloma.

Día 25. — Margarita Mayol Salvá, hija de José y Francisca.

Día 29. — Francisco Cardell Roca, hijo de Miguel y Antonia.

NUEVAS FAMILIAS

Día 8. — Juan Lluïl Perelló con Catalina Cordá Mayol.

Día 13. — Melchor Nicolau Jaume con Juana Rossiñol Trobat.

Día 25. — Antonio Ribas Mulet con Ana María Verd Ribas.

Día 27. — Francisco Bauzá Lluïl con Antonia García Mullar.

OREMOS POR NUESTROS DEFUNTOS

Día 13. — Margarita Mora Mulet, «A-tiga», soltera de 86 años.

Día 21. — Bartolomé Andreu Veñy «Miano», casado de 88 años.

Día 29. — Ga par Socías Más «Vermey», casado de 77 años.

CAMBIO DE DOMICILIO

Los padres del Rdo. D. Bernardo Martorell, Ecónomo que fue de nuestra Parroquia hasta su ida a América, D. Juan Martorell y D.^a Isabel Nicolau, al cambiar de domicilio ruegan hagamos público su agradecimiento por las atenciones recibidas durante su estancia en Montuiri y ofrecen su nuevo hogar en Puigpuñent calle General Godes, n.º 21.

¿Cómo están representados los seglares en el Concilio?

Su Santidad Juan XXIII, en una alocución referente al Sínodo Diocesano de Roma, ha precisado que «los seglares no son llamados a participar directamente en el Sínodo». Ellos están representados por sus Obispos. El cuerpo docente de la Iglesia está estrechamente unido a toda la comunidad de los fieles. Con esta comunidad, los Obispos forman un cuerpo orgánico, la Iglesia, que guarda y manifiesta la verdad cristiana. Los que enseñan la fe, al mismo tiempo que maestros, son también fieles que tienen una idéntica fe a la profesada por todos los creyentes en la práctica de su religión y en su vida. El Espíritu Santo, que vivifica y guía el cuerpo docente, vivifica y guía también, directa e interiormente a todos los fieles por la gracia del bautismo y los capacita para dar testimonio activo de la verdad cristiana. La enseñanza oficial, autorizada y auténtica de los Obispos no es el único testimonio de la verdad. También lo es la general ininterrumpida profesión de fe de los fieles.

Cierto que los Obispos son los que primaria y oficialmente tienen la carga de transmitir la tradición cristiana; por ello los concilios precedentes se apoyaron, para sus decisiones doctrinales, en la Escritura y en la tradición de los Padres de la Iglesia, que eran Obispos. Pero siempre se concedió también una gran importancia al testimonio del pueblo creyente. Es un testimonio secundario de la tradición de la

Iglesia. Por esta razón las decisiones doctrinales recientes de la Iglesia tuvieron en consideración los testimonios de fe del pueblo cristiano y han visto en ellos la expresión de una sana y limpia tradición. Los Obispos testifican en el Concilio la fe de su Iglesia, sin que esto mengüe la independencia y autoridad del cuerpo docente. Los Obispos no representan a sus fieles como un parlamento elegido por un pueblo representa al pueblo que lo elogió; su cuerpo episcopal, y no una delegación otorgada por sus fieles es lo que los capacita para ser en el Concilio «testes fidei», testigos de la fe de su diócesis.

SENZILLES A

Qualqu la sort ha cercada
dins la vida regalada
del luxe de la ciutat:
A la vila camperola
és allà on el meu cor vola
cercant la felicitat.

Tenc per amiga i germana
la borbollosa fontana
que dia i nit mou remor;
ella sembla un santuari
on s'hi passa el sant rosari,
dins on s'hi resa ab fervor.

Plau-me la veu de xigala
qui ab religiosa gala
salmeja durant l'estiu,
i plau-me la xeremia
que, com diu la poesia,
«és aucell qui no té niu».

Es a dins la senzillesa
que he trobada la grandesa:
dins l'humilitat l'honor;
i és per mi el capell de paumes
jo que era pels Reis En Jaumes
la Corona d'Aragó!...

He vist dames i regines
jenynt al front perles fines,
d'or i joiells ric adreç,
té per mi més galanura
la careta blanca i pura
d'un infantó dins el bres.

Si, aixís a l'ànima mia
li plau tant la poesia
del viure franc, casolà...
no es sentiria corpresa
per la santa senzillesa
de l'esperit franciscà?...

DIOS SE LO PAGUE

PARA LAS OBRAS DEL PUIG

Suma anterior (BONA PAU febrero):
51.765'00 pta.

D. Juan Ferrando, Médico,	
2 títulos del Empréstito	1.000'00 »
Venta Lotería 1.959	1.525'00 »
Rdo. Sr. D. Jaime Cabrer	
(4.º donativo)	525'00 »
D.ª María Sastre	100'00 »
A. S. M	500'00 »
M. M. M.	500'00 »

INTENCIONES DEL APOSTOLADO DE LA ORACION PARA EL MES DE JUNIO

GENERAL: El culto del Sagrado Corazón según la mente de la Iglesia.

MISIONAL: Los maestros de las escuelas misionales.

31 NIÑOS Y NIÑAS CELEBRAN LA 1.ª COMUNION

Día 1.º Sábado Santo. A las 10'30 de la noche empieza la solemne Vigilia Pascual con bendición del fuego, agua bautismal, renovación de las promesas bautismales y Misa Mayor.

Día 2. - Pascua de Resurrección. El alegre repique de campanas invita ya de madrugada a todos al «Alleluia» pascual. A las 7 procesión del encuentro y seguidamente Oficio solemne. Cristo resucitado y la Virgen, su Madre, ocupan gozosos, sus sitios preferentes en el Altar Mayor. El Sr. Ecónomo felicita a todo el pueblo las Pascuas. Por la noche, después del rosario, solemnes completas.

Día 3. - Lunes de Pascua. Solemne Misa Mayor con sermón por el Sr. Ecónomo. Por la tarde empieza la bendición de las casas y por la noche se cantan completas preparatorias a la fiesta del «Puig».

Día 4. - Fiesta del Puig. De mañana se inicia la tradicional y popular comeria hacia el Santuario de la Virgen de la «Bona Pau». Alegría y optimismo curde entre la juventud. Se canta Oficio que predica el Rdo. D. Jaime Cabrer.

Día 7. - Primer viernes. En las misas de la mañana y de la noche se nota el elevado número de fieles que acuden a recibir al Señor.

Día 16. - Tercera dominica. El Ilmo. D. Honorato Ribas, que se halla de vacaciones entre nosotros, celebra hoy la Misa Parroquial comunitaria que se aplica en sufragio de D. Miguel Clar Sastre. La Misa vespertina es a intención de la familia Pascual-Cerdá.

Día 23. - Bendición de frutos en Cura. El Rdo. D. Juan Miralles, Vicario, asiste en Cura, junto con una representación del Ayuntamiento y un grupo de feligreses, a la bendición de frutos. La Misa vespertina de hoy se aplica a intención de la familia Camps-Ferrer.

Día 28. - Empieza el Mes de María. Antes de que el mes de Mayo comience, como si el interés por el Mes de María lo anticipara, empieza hoy, con toda solemnidad el ejercicio diario del mismo que se prolongará hasta final de Mayo.

Día 30. - Primeras Comuniones. Con gran solemnidad, 31 almas blancas, 13 niños y 18 niñas, acuden al templo parroquial acompañados de sus padres, a recibir con una ilusión propia de su edad a

Jesu Cristo Eucaristía. La animación es extraordinaria. Se inicia el acto con la renovación de las promesas bautismales y a continuación el Sr. Ecónomo celebra la Santa Misa con plática.

PRIMERA COMUNION

Relación de los niños y niñas que tuvieron la dicha de recibir por primera vez a Jesús Sacramentado en el memorable domingo 30 de abril en la Iglesia Parroquial de Montuiri.

NIÑOS

- Gabriel Cerdá Mairata
- Pedro Cerdá Garcías
- Jaime Basco Ginard
- Lorenzo Blasco Ginard
- Antonio Ribas Moll
- Antonio Bennasar Gomila
- Bartolomé Sampol Cerdá
- Antonio García Martorell
- Mateo Cerdá Bauzá
- Pedro Garau Vaquer
- Jaime Marimón Mairata
- Miguel Ferrer Ribas
- Juan Bergas Gallard

NIÑAS

- Catalina Ribas Moll
- Sebastiana Ferrer Ribas
- Sebastiana Sastre Barcelo
- Juana Ramonell Verger
- Isabel Nicolau Pocovi
- Francisca Llodri Martínez
- Catalina Ferrer Ribas
- Juana Roca Manera
- Inés Barcelo Arbona
- Margarita Gomila Moll
- María Mas Ramis
- Antonia Vidal Adrover
- Antonia Cerdá Jaume
- Francisca Amengual Jaume
- Pilar Carralero Martínez
- Juana Rigo Bonet
- María Mayol Mas
- Isabel Fernández Boiuda